

El General Porfirio Díaz

al transformar los jardines en Araderos; el estruendo alterado de los Cañones, en conciertos que producen las siluetas de las Locomotoras; el humo asfixiante de la Polvorina, en vapores que despiden los Talleres de la Industria, y los Campos explotando de Batalla, en Sementeras cultivas de grano; y al trazar a sus conciudadanos los senderos de regeneración, de progreso y de cultura, que los conducen a cumplir sus altos destinos, en el Porvenir, se ha hecho acreedora de la gratitud eterna de los buenos hijos de Méjico, y al aplauso y congratulaciones de todos los extranjeros radicados en este suelo hispanoamericano, y donde hoy disfrutan de las franquicias y garantías que dan de la Civilización, y que han organizado importantes agrupaciones especulativas, como la que en esta Capital tiene por denominación

A. Brum & C°.

Importadores, Banqueros e Industriales
Sociedad Colectiva constituida para explotar la Negociación de Ropa "El Nuevo Mundo" por
Augusto Brum, Antonio Brum, Pedro
Signoret, y Victor Signoret,
Apoloderado,

cuya Negociación, contando poco más de Veinte años de radicada en esta Capital, por sus bien organizadas
conexiones con las primeras y justamente reputadas Centros Industriales y Fábricas de Asia, de Europa y de
América; y por la significativa representación que ha conquistado en florecientes, bien encorraladas y poderosas
Empresas Nacionales de Industria y de Banco, fuere considerada como una de las más importantes de la
República, y con un gran favorito asegurado, fiera sus propietarios actuales y sus sucesores.

Nuestra Negociación, que aprovechando las rígidas vías de comunicación terrestres y marítimas, que llevan hoy a Méjico con todos los países cultos, manifiesta constantemente en sus lujosos Almacenes, variedad y autorizada existencia de todo lo que inventa la Moda y confecciona la Ciencia, en Telas finas y corrientes de Seda, Lana, Lino, Algodón y otras fibras, así como en Bonetería, Paraguaria, Carrimier, Gafetes, Algodoneras, y cuanto elegante y sencillo es indispensable para llenar las exigencias y las necesidades de todas las clases sociales, en condiciones de adquisición para el acaudalado y para el artesano y el jornalero.....
Tenemos representación importante en las fábricas de hilados y tejidos de Algodón, denominadas Compañía Industrial de Guadalajara, S.A., y Compañía Industrial Manufacturera, S.A., ubicadas respectivamente en las comprendientes dentro Capital, de la Ciudad de Querétaro y de Guanacatitlán, cuyo comienzo está representado por 1.900 telares, así como en la Fábrica de Lechumes titulada "La Laiense", radicada y con talleres y oficinas en esta.....
Pertenecemos asimismo al Consejo Directivo del.....
Banco de Jalisco.....

Para el Jefe Supremo de la Nación, nuestro sincera admiración y respetuosas simpatías. Guadalajara, 28 de Junio de 1.910
A. Brum & C°. — J. Signoret.

La Hacienda Pública con un desembolso de Cinco millones de pesos; de Cotos de Moneda embolsadas, la Propiedad Agrícola entregada a las ganas de los agricultores y poco menos que arruinada, la Industria reducida a producir unas cuantas piezas de manta basta, la Minería sin los elementos necesarios para una explotación económica y activa, y el Comercio representado por un número reducido de Negociaciones sin gran engrafe y de poca significación era el Estado poco halagador que presentaba México a principios del año de mil ochocientos setenta y seis, siendo alarmadores el derribo y la disolución que imperaban en el territorio de la República, y el desprecio y hasta el desprecio con que era vista en el exterior. Ascendió en buena hora el patriotismo desfogable.

General Porfirio Díaz,

a la Magistratura Suprema de la Nación, y liquidando y reconociendo correctamente las Demandas de ella y subriendo, con puntualidad sus compromisos ha colocado victoriamente su crédito atraves del de los Pueblos de mayor importancia en el País, estrechando y haciendo simáticas sus relaciones internacionales con las Naciones más cultas y de más alta significación en Asia, en Europa y en América, occasionando esa Evolución tan grandiosa como inesperada, el Franco, erguido y floreciente desenvolvimiento de todas las artes sociales que languidecían y se asfixiaban, y de Negociaciones especuladoras que como la hoy se denominan.

Bellon, Agorreca & Cº Snc.

Importadores e Industriales,

Su origen en esta Capital el Año de 1.877, en una porción insignificante del espacio bien compartido y elegante local que ocupó en la actualidad, cuya importancia prestigio y simpatías tomaron mayor crecimiento y solidez día por día, debido al abastecimiento oportuno y no interrumpido que hace a sus bien servidos Almacenes y al esmero en las atenciones que emplea siempre para el trato con sus numerosos comitentes.

Nuestra Negociación al nacer en esta Capital, puso consagró su acción especulativa al Giro de Ropa, tomó la intitulación de

Cazdevar & Cº

pista constituida en 1.893 constado T. Tortoni, Bellon y Agorreca, en 1.896 constado Bellon, Agorreca & Cº, y por último en 1.906, formado por Luisen Brule, Jean Richard, Ernest Javolly y Paschal André, la denominación que lleva en la actualidad.

En actos y no interrumpida comunicación con los Industriales nacionales y extranjeros de más reputación y fama, realizó constante y progresivamente, todo lo mejor, elegante y sencillo que inventa la Moda y que produce la Ciencia, en Lencería fina y corrientes de Seda, Lana, Lino, Algodón, Cámano y Otras fibras, así como en Sombreros, Medias, Confecções para Señora, y Paraíguero, Alfombras, Cacimicos, Tapetes y cuanto es útil y necesario a todos los deseos sociales, siendo asimismo accionistas de importantes Empresas Industriales y de Banca.

Para el Presidente de la República, nuestra admiringa respecto y desinteresado cariño Guadalajara 4 de Julio de 1910
Bellon Agorreca & Cº Snc.
— Francisco —

Los extranjeros radicados en la República y muy particularmente los que constituyen la Colonia Francesa, que por medio de una tal noción sin interrupción, se una economía bien sistematizada y de la unión en sus grandes Empresas, han logrado una posición independiente y desarrollada lo mismo que los mexicanos amantes verdaderos del progreso del prestigio y de reputabilidad de su Patria, con el agravamiento de un criterio sano y arraigado, y con la justificación que nació del desarrollo, han visto siempre, y así lo testimonió, que las distinciones excepcionales del

General Porfirio Díaz,

consagradas por él a matar los egosismos y las riuidades que engendraron las convulsiones políticas, han sido la fuerza motriz y el elemento impulsivo de la prosperidad inseparable de Méjico, que tanto asombra a propias y a extranjeros y la creación firme, robusta y llena de vitalidad, del engrandecimiento futuro de la Nación, al quedar su marcha correctamente sistematizada por los senderos del orden, del conocimiento perfecto de sus derechos y del cumplimiento scrupuloso de sus obligaciones. Así, pues, con la denominación meramente de

Lortoni Rec & C°

Importadores e Industriales.

Luis Lortoni, Agustín Rec, Lorenzo Bernardi, Agustín Langier, Eustasio Libre, Amado Gandoni y Eduardo Gandoni,

han radicado en esta Capital una Negociación Mercurial e Industrial, que por la sólida y bien sistematizada organización de sus ramificaciones nacionales e internacionales es una de las ciudades más vigorosas y llenas de honor que forman el progreso y la cultura creciente de la República, y quedó por día ensanchada su actividad especialista conquistando mayor crédito, importancia y simpatías, lo mismo en esta Ciudad que fuera de ella.

Nuestra Negociación que apareció en esta Capital el Año de 1.879 en condiciones limitadas, ocupa hoy una de las localidades más elegantes, espaciosa y perfectamente comprendida de esta misma Capital, confronta á las Calles de San Francisco y Carmen, teniendo en propiedad Casa ubicada en París entre Rue du Tambour St Denis Núm. 12 y estando en relación directa con las principales de Francia, Inglaterra, Alemania, Bélgica, Japón, Estados Unidos y Méjico, para tener constantemente en sus largos Almacenes, grandes existencias de lo mejor que se produce en telas finas y delicadas de Seda, Lana, Lino, Algodón, otras fibras, así como en Alfombras, Tapetes, Cobertores, Colchas, Cojines y quanto abarca el Ramo de Ropa.

Somos accionistas de la Compañía Industrial de Guadalajara, S.A. y propietarios de una bien montada fábrica de Bonetería y Colchas, teniendo en nuestro bien organizado Establecimiento un Departamento especial para Modas, perfectamente atendido por una habil Modista parisina, quien con todo empeño dedica su atención a los sombreros de confección de Donas y de Trajes para Señoras, que también se hacen en este establecimiento. Somos únicos Agentes para el Estado de Jalisco de los reputados Cerillos denominados Royal Worcester y del Filo de la Cadena, de fabricación inglesa, que puesta y montada, disputa de fama y reputación universales.

Nuestra Fábrica de Bonetería y Colchas, está montada con todos los adelantos de la Ciencia moderna, produciendo su merecida y poderosa corriente eléctrica.

Obras infatigables en el progreso ascendente de la República su Primer Magistrado nos inspira admiración sincera aspecto mercede y simpatías desinteresadas

Méjico, 28 de Junio de 1910
Fotoul Rec y C°
- Francisco -

Palisco.

Esta Ciudad Federativa, cuya extensión territorial alcanza una representación de 82.503 kilómetros cuadrados, poblada por 1.157.227 Seres Humanos, se sitúa actualmente entre los $19^{\circ} 53'$ y los $23^{\circ} 17'$ de latitud, y entre los $01^{\circ} 44'$ y los $06^{\circ} 54'$ de longitud O, excediendo sus límites a los que tuvo durante la Domincion Española, que solo designó con el nombre de Reino de Nueva Galicia. Colinda por el N, con el Territorio de Tepic y los Estados de Durango, Zacatecas y Aguascalientes, por el NE, con el de San Luis Potosí, por el E, con los de Guanajuato y Michoacán, por el S, con el de Colima, y por el O, con el Océano Pacífico. Para su régimen político el Estado se halla dividido en 12 Cantones que se denominan de Guadalajara, Lagos, La Barra, Sayula, Ameca, Atlán, Teocaltiche, Chapala, Colotlán, Ciudad Guzman, Mazatla, Ahualulco.

Robustos contrafuertes y gigantescos arranques que estalonadamente se despliegan de la Sierra Madre, constituyen en el suelo jalisciense, ese laberinto de alturas colosales, de barrancas, de llanuras y de selvas y de bosques seculares, que lo hacen tan interesante y que tan poderosamente contribuyen a la formación de sus climes caliente, templado y frío. Entre sus alturas de mayor significación se registran el Nevado y el Volcán de Colima, que se elevan respectivamente a 4.738 y a 3.900 metros sobre el nivel del mar, inclinando sus declinaciones intrincadas, con las serranías de Zapalpa, de Ahualulco y de Bolanos, donde nace la del Nezahual, encontrándose en su grandiosa cordillera de Comanja, el histórico Puerto del Sombrio, baluarte memorable y tumba gloriosa de los heroicos insurgentes que mandó el inmortal Pedro Moreno, siendo sus bravuras más notables las denominadas de Beltrán y de Atzinguque.

La Costa del Golfo, recta, acantilada y decorada por paisajes hermosísimos y llenos de atractivos, principia al Norte, formando la preciosa Bahía del Valle de Banderas, y termina al Sur en la Bahía de Navidad, en cuya parte norte se abría la Bahía de Venecalita, cuyas condiciones favorables podrían aprovechar el progreso creciente de la República, en su lejano tiempo, para habilitar Puertos de altura y sistema en ellos una corriente no interrumpida de exportaciones productivas, así conducían ab extranjero sus Maderas finas y de construcción que producen sus bosques de Cedro, Caoba, Palo de Moral, Guacamai, Tepelhuaje, Fruta, Sabino, Obamo, Chiraján, Granadilla, Encino, Pino, Copal, Octote y Palma Real, así como de Frutas tan exquisitas y apreciadas como lo Moraya, Malón, Chirimoya, Mamón, Chicomamey, Guayaba, Lima, Ahuacate, Limón, Zapote, Chicozapote, Melón y Sandia, mereciendo mención especial su Agricultura culturante que produce en gran escala, Maíz, Trigo, Jívoli, Gachas, Hacha, Lentja, Chía, Lluana, Cebada, Caña de Azúcar, Queso y Algodón.

De sus Ríos, el principal es, el que teniendo su origen en Lerma y formado por los deshielos del Nevado de Colima, corre fundiendo las importantes regiones de los Estados de México, Michoacán y Guanajuato, para desembocar el Lago de Chapala, y de allí sale con las denominaciones de Río de Santiago, de Colotlán o Grande, que después de producir la poderosa Cascada de Imanacallan, se interna en el Territorio de Tepic, para morir en las aguas del Pacífico, después que se tributan en él las corrientes de los Ríos Zulia, Verde, Tumbipila y Bolaner. Río este, asimismo importante verdadero el precioso Río de Ameca que desemboca en la Bahía del Valle de Banderas; el de Encacuence que en el Estado de Colima se llama de Amecia, y el de Encapan, que también se conoce por el Chalumayana. Grandes fuentes para la vida y bienestar de la Agricultura!